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Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Justiça Federal suspende 
turismo na Lagoa Azul 
em Maragogi, área de 
preservação ambiental

BALANÇO 2024 MAIS UM ALIADO

SHOW DE DESCONTROLE

MDB celebra 
filiação de 

Marcelo 
Beltrão e 
consolida 

liderança em 
Alagoas

Prefeito Beto 
Torres se 

envolve em 
briga com 
equipe de 

cantor durante 
evento em 

Belém

Partido, que havia 
conquistado 65 prefeituras 
em outubro, passa a contar 

com 66 prefeitos

Conflito aconteceu após 
filho de Torres ser impedido 
de subir ao palco, gerando 

interrupções no show de 
Natanzinho Lima
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Vídeos mostram 
suposta abordagem de 
Zé Márcio e Lelo Maia 
na casa de vereador 
em Joaquim Gomes

Deputado e
vereador são
acusados de

invasão

Parlamentares foram até a residência de 
Nildo da Ponte cobrar dívida

Vereador Nildo da
Ponte diz que agressões

ocorreram durante a
abordagem em sua casa

AMEAÇAS? ABUSO

Ranking de Competitividade expõe 
retrocessos em indicadores essenciais 
para o desenvolvimento da capital

Prefeito JHC esbanja incompetência 
ao lidar com a educação pública e o 

futuro de crianças e adolescentes



A educação é a base de qualquer 

sociedade que almeja o progresso. 

Não se trata apenas de formar 

cidadãos aptos ao mercado de 

trabalho, mas de moldar indivíduos 

críticos, conscientes e capazes de 

transformar a realidade à sua volta. 

Quando um prefeito negligencia 

a educação, o impacto ultrapassa 

os muros das escolas, atingindo 

diretamente o desenvolvimento 

econômico, social e cultural da cidade 

que governa.

É inaceitável que em pleno 

século XXI ainda tenhamos 

gestores que tratam a educação 

como uma prioridade de 

segunda ordem. Quando escolas 

ficam em condições precárias, 

faltam materiais didáticos 

ou professores não recebem 

salários dignos, o prejuízo não 

é apenas imediato, mas também gera 

cicatrizes duradouras no futuro da 

comunidade.

Cidades onde a educação não 

é valorizada enfrentam ciclos de 

pobreza que se perpetuam. Jovens 

sem acesso a um ensino de qualidade 

ficam à margem de oportunidades, 

enquanto suas perspectivas de vida 

são comprometidas pela omissão de 

quem deveria investir em seu futuro. 

Além disso, a falta de incentivo à 

educação desvaloriza os professores, 

pilares dessa estrutura que, por vezes, 

enfrentam condições de trabalho 

desumanas e desmotivadoras.

É dever de um prefeito agir 

com responsabilidade e visão, 

compreendendo que cada centavo 

investido em educação é um passo 

na direção de uma cidade mais 

igualitária e próspera. A educação 

é um direito fundamental, e 

negligenciá-la é um crime contra 

toda a sociedade. Quando a educação 

falha, todas as outras áreas sofrem: 

segurança, saúde e economia.

Portanto, é hora de a 

população cobrar e exigir mais 

dos seus gestores. Prefeitos 

que ignoram a importância da 

educação não estão apenas 

falhando em cumprir suas 

obrigações; estão condenando a 

cidade ao atraso.
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EXPEDIENTE

Situação de Arthur Lira para
o Senado fica ‘confortável’

A avaliação é de gente do 
meio e detentor de mandato 
que vê o distanciamento do 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), do prefeito de 

Maceió, JHC (PL), como bom 
para o parlamentar.

Porque hoje há uma 
possibilidade de aproximação 
entre Arthur e os Calheiros via 

seu antigo aliado, o presidente da 
Assembleia Legislativa, Marcelo 
Victor (MDB).

Como em 2026 o eleitor 
pode votar em dois senadores, 
se JHC optar por reeleger a sua 
mãe, Eudócia Caldas (PL-AL), 
ao Senado, Arthur Lira tende 
a receber votos de dois grupos 
políticos.

Segundo essa tese, se o 
presidente ficar com JHC o 
segundo voto do eleitor do 
prefeito será de Arthur, jamais 
de Renan Calheiros (MDB-AL) 
porque é adversário visível da 
família Caldas.

E quem vota por simpatia 
ou influência nos Calheiros, 
especialmente o eleitor do 
interior, também não daria o 
segundo voto para a mãe do 

atual principal adversário dos 
Calheiros.

Essa avaliação independe se 
o prefeito será ou não candidato 
ao governo ou ao Senado. Ela 
se baseia no fato dele ter laços 
sanguíneos com a senadora.

Ou seja, Arthur Lira aparece 
no meio, entre duas candidaturas 
‘inimigas’, e pode se beneficiar 
dos dois lados.  

EM TEMPO - O 
distanciamento discreto entre 
Arthur Lira e JHC começou 
na eleição quando caberia 
ao deputado indicar o vice 
do prefeito, anteriormente 
combinado, o que ele não 
conseguiu. E agora, em 2025, 
também não conseguiu nomear 
o secretário de infraestrutura de 
Maceió.
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O preço do descaso com a educação

C O L U N I S T A S

Voney Malta



mais recentes Rankings de Competitividade 
dos Estados e dos Municípios 2024, a 
capital alagoana obteve resultados críticos, 
especialmente no acesso à educação. Com base 
em indicadores como taxa de atendimento 
na educação infantil, matrícula no ensino 
fundamental e médio, além de alunos em 
tempo integral, Maceió amarga a 381ª posição 
entre as cidades avaliadas.

Esse dado reflete uma grave falha na gestão 

do prefeito JHC, que, apesar de promessas 
de transformação e avanços no setor, não 
conseguiu reverter a precariedade do sistema 
educacional. O resultado é ainda mais crítico 
quando analisamos a queda de 11 posições em 
relação ao último levantamento, indicando um 
retrocesso em um dos pilares fundamentais 
para o desenvolvimento social e econômico da 
cidade.

O desempenho ruim não se limita à 
educação. O acesso à saúde, outro indicador-
chave para a qualidade de vida, despencou 22 
pontos, deixando Maceió na 385ª posição. A 
qualidade da educação, já debilitada, também 
caiu, posicionando-se em 350º lugar, enquanto 
o índice de segurança registrou uma queda de 
23 pontos, ficando em 313º lugar.

A gestão de JHC, que no discurso defende 
inovação e eficiência, é confrontada por 
números que apontam o oposto: um cenário 
de estagnação e piora em áreas essenciais. A 
situação exige respostas imediatas e eficazes, 
uma vez que os dados demonstram não apenas 
a incapacidade de melhorar, mas também uma 
tendência de deterioração dos serviços públicos, 
ampliando desigualdades e comprometendo o 
futuro da população maceioense.

Ideb
A situação educacional de Maceió é 

particularmente vergonhosa quando analisada 
sob a ótica do Índice de Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb). Em 2024, a capital 
registrou a segunda queda consecutiva no 
indicador, consolidando a gestão de JHC como 
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Ranking de Competitividade expõe retrocessos em indicadores essenciais para o desenvolvimento da capital
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Prefeito JHC esbanja incompetência ao lidar com a 
educação pública e o futuro de crianças e adolescentes

Maceió enfrenta um 
cenário calamitoso em 
indicadores sociais e de 
desenvolvimento, conforme 
apontado pelo Centro de 
Liderança Pública (CLP), 
uma organização não 
governamental que avalia 
a competitividade dos 
municípios brasileiros. Nos 

Uma série de vídeos 
compartilhados nas 
redes sociais de Joaquim 
Gomes, na zona da mata 
alagoana, revela uma 
abordagem controversa 
envolvendo o vereador 
por Maceió, Zé Márcio 

Parlamentares foram até a residência de Nildo da Ponte cobrar dívida

Vídeos mostram suposta abordagem de Zé Márcio e 
Lelo Maia na casa de vereador em Joaquim Gomes

(MDB), e seu irmão, o deputado estadual 
Lelo Maia (União). Ambos aparecem nas 
imagens, junto a um grupo de homens, 
chegando à residência do vereador Nildo da 
Ponte (PSDB).

Os vídeos mostram os parlamentares 
acompanhados por outros seis homens, 
que seriam ligados a eles. Logo após, três 

caminhonetes de luxo passam pelo local, 
aparentemente dando suporte à ação.

Outro registro, feito dentro da casa, 
captura uma discussão acalorada. É possível 
ouvir uma voz, atribuída a Zé Márcio, 
dizendo: “Respeite a gente, rapaz. Olha que 
merda do caraio!”. Em resposta, uma pessoa 
não identificada rebate: “Eu não tenho medo 
de polícia”.

De acordo com informações divulgadas 
por perfis locais, os irmãos Maia teriam 
ido ao local cobrar uma suposta dívida do 
vereador. Nildo foi eleito com 487 votos para 
a Câmara de Joaquim Gomes nas últimas 
eleições.

A assessoria dos parlamentares, no 
entanto, negou qualquer irregularidade. Em 
nota, classificou os vídeos como “fake news” 
e afirmou que a visita foi uma conversa 
política a convite do próprio vereador. “Não 
houve ameaça, nem agressão”, garantiu.

Zé Márcio e Lelo Maia confirmaram 
serem as pessoas nas imagens, mas reiteraram 
que não houve invasão, agressão ou qualquer 
tipo de intimidação. “Foi uma conversa 
amigável e consensual”, concluíram.

AMEAÇAS?

O vereador de Joaquim Gomes, 
Nildo da Ponte, denunciou nas redes 
sociais uma suposta abordagem ilegal 
realizada pelo deputado estadual Lelo 
Maia e o vereador Zé Márcio, ambos de 
Maceió. Segundo Nildo, acompanhado 
de seguranças, a dupla teria invadido 
sua casa para cobrar uma dívida de 
R$ 50 mil, que ele nega existir. O 
vereador divulgou imagens de câmeras 
de segurança danificadas e acusou os 
políticos de causarem estragos durante 
a ação. Além disso, relatou que sua filha 
foi agredida ao tentar proteger a mãe, o 
que intensificou as acusações.  

A esposa de Nildo também 
reforçou as denúncias, pedindo 
providências às autoridades e 
destacando os danos materiais e a 
inexistência da dívida. Enquanto 
isso, Lelo Maia e Zé Márcio ainda 
não se pronunciaram sobre o caso, 
que já gerou ampla repercussão nas 
redes sociais. As alegações podem 
levar a uma investigação formal para 
apurar os fatos e determinar possíveis 
responsabilidades legais.  

ABUSO

Deputado e 
vereador são 
acusados de 

invasão 

Vereador Nildo da 
Ponte diz que agressões 

ocorreram durante a 
abordagem em sua casa

a única responsável pela redução 
simultânea do Ideb tanto nos 
anos iniciais quanto nos finais 
do ensino fundamental, etapas 
que são de responsabilidade do 
município. Essa queda contrasta 
com os avanços registrados 
anteriormente: em 2019, Maceió 
superou a meta do Ideb nos anos 
iniciais, alcançando 5,3, acima 
da meta de 5,1. Sob a gestão de 
JHC, no entanto, os números 
caíram para 4,9 em 2021. Nos 
anos finais, a situação também 
piorou, com uma redução de 4,2 
para 4,1 no mesmo período.

Atualmente, o Ideb da capital 
nos anos iniciais supera o de 
apenas 32 dos 102 municípios 
do estado, situando-se abaixo 
da média estadual. Esses 
dados colocam em evidência o 
enfraquecimento de políticas 
públicas essenciais e reforçam 
as críticas à administração 
municipal. Para uma cidade que 
já enfrentava desafios históricos, 
a gestão de JHC parece estar 
agravando problemas estruturais 
em vez de oferecer soluções 
concretas.
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Alfredo Gaspar (União Brasil) e Rose Davino (Progressistas) lideram 
FAVORITOS

Pesquisa INAPE revela panorama das 
intenções de voto em Maceió para 2026

A pesquisa realizada pelo Instituto Nacional de 
Monitoramento e Pesquisa (INAPE) em Maceió, 
no dia 14 de janeiro, aponta uma disputa acirrada 
para as eleições de 2026. No levantamento, que 
ouviu 607 eleitores com margem de erro de 4% e 
nível de confiança de 95%, os nomes de Alfredo 
Gaspar para deputado federal e Rose Davino para 
deputado estadual se destacam, embora a maioria 
dos entrevistados ainda não tenha decidido seu 
voto.

Para o cargo de deputado federal, os números 
são apertados, com Alfredo Gaspar liderando com 
2,1% das intenções de voto, seguido de Artur Lira 
com 2,0%. Delegados como Fábio Costa e Leonan 
também aparecem entre os mais mencionados, 
mas a grande maioria dos eleitores, 71,1%, se 
declarou indecisa. Em relação ao voto branco ou 
nulo, 15,7% dos entrevistados preferiram não 
escolher nenhum dos candidatos listados.

Já para a Assembleia Legislativa, Rose Davino 
surge como a favorita com 1,1%, seguida por 
Alexandre Ayres e o delegado Leonan, ambos com 
1%. Outros nomes com destaque parcial incluem 
Teca Nelma e Remi Calheiros, com 0,7% cada. No 
entanto, assim como nas intenções para a Câmara 
dos Deputados, a maior parte do eleitorado 
estadual, 77,5%, permanece sem definição sobre 
sua escolha. O voto nulo ou branco alcançou 

12,3%.
O cenário político em Maceió 

revela um grande número de 
indecisos, que deve ser crucial para 
os candidatos que ainda buscam se 
consolidar entre os eleitores. Com a 
campanha ainda em seus estágios 
iniciais, muitos nomes conhecidos 
no cenário político alagoano, 
como Paulão e Marx Beltrão, têm 
seu futuro político dependente de 
um trabalho mais intenso para 
conquistar a confiança dos eleitores.

A pesquisa também incluiu 
a avaliação das gestões de 
figuras como o presidente Lula, 
o governador Paulo Dantas e 
o prefeito JHC, que, além de 
influenciar diretamente nas 
campanhas locais, desempenham 
papel fundamental no cenário 
político que se desenha para os 
próximos anos. A proximidade das 
eleições de 2026 promete intensificar 
os movimentos no campo eleitoral, 
com a expectativa de que mais 
lideranças se apresentem como 
alternativas para o eleitorado.

SHOW DE DESCONTROLE
Conflito aconteceu após filho de Torres ser impedido de subir ao palco, gerando interrupções no show de Natanzinho Lima

Prefeito Beto Torres se envolve em briga com
equipe de cantor durante evento em Belém

Uma confusão envolvendo o prefeito de 
Belém, Beto Torres, marcou a apresentação do 
cantor Natanzinho Lima no último domingo 
(19), durante o festival de verão da cidade. 
O episódio teve início quando o filho do 
político foi barrado pelo segurança do evento 
e impedido de subir ao palco. A situação 
rapidamente escalou, resultando em uma briga 
física entre o prefeito e membros da equipe de 
Natanzinho, incluindo o produtor Eduardo 
Bento e dois técnicos da banda.

De acordo com testemunhas, Beto Torres, 
que é considerado o prefeito mais rico de 
Alagoas, com um patrimônio superior a R$ 15 
milhões, reagiu com agressividade ao ocorrido. 
Ele teria agredido fisicamente os membros da 
equipe do cantor após seu filho ser impedido de 
subir no palco. A confusão gerou um tumulto 
que interrompeu a apresentação, deixando o 
público atônito.

O incidente aconteceu durante a primeira 
edição do festival de verão da cidade, um 
evento que visava promover a cultura local e 
atrair turistas para a região. A tensão aumentou 
quando Natanzinho Lima, visivelmente 
irritado, ameaçou deixar o palco em protesto. 
No entanto, em respeito ao público presente, 
o cantor decidiu continuar o show, apesar da 
situação desconfortável. “Vou fazer o show 
em respeito ao público, mas agredir? Pode me 

dar um cachê de 30 milhões, 
minha banda é minha banda!”, 
afirmou ele, criticando a atitude 
do prefeito.

A situação gerou grande 
repercussão nas redes sociais 
e em meios de comunicação 
locais. A prefeitura de Belém 
foi procurada para comentar 
o episódio, mas informou 
que não se manifestaria 
sobre a confusão. Segundo a 
gestão municipal, o ocorrido 
já foi esclarecido e resolvido 
diretamente com a equipe de 
Natanzinho Lima.

Embora a situação tenha 
sido rapidamente apaziguada, a 
imagem do prefeito Beto Torres 
ficou prejudicada perante a 
opinião pública. A agressão e a 
falta de controle emocional em 
um evento público colocaram 
em questão a postura de um 
dos políticos mais influentes 
e ricos do estado, e o episódio 
deve seguir gerando debates 
sobre a conduta de autoridades 
em eventos públicos e suas 
relações com o meio artístico.



com o governador, os dados de 2025 apontam 
uma redução nos homicídios em comparação 
ao mesmo período de 2024. “Até agora, 
tivemos 57 homicídios neste ano, contra 73 no 
mesmo período do ano passado. Isso é uma 
evolução, são vidas que estão sendo salvas”, 
destacou.

Paulo reconheceu que o fortalecimento do 
crime organizado ainda representa um desafio. 
“O meu desejo é que não tenhamos nenhum 
crime, nenhum roubo. Mas conhecemos a 
realidade e sabemos que facções criminosas 
comandam grande parte desses assassinatos”, 
explicou.

O governador de Alagoas, 
Paulo Dantas (MDB), 
anunciou que recorrerá à Justiça 
para combater o que considera 
desinformação sobre os índices 
de violência no estado. Em 
pronunciamento, ele destacou 
que Alagoas apresentou 
avanços significativos na área 
da segurança pública e que 
nenhuma cidade alagoana 
figura entre as 50 mais violentas 
do Brasil.

“Nós nomeamos mais de 3 
mil homens para a segurança 
pública e construímos mais 
de 57 centros integrados de 
segurança pública. Agora, 
vamos nomear 50 novos 
delegados da Polícia Civil para 
sermos ainda mais efetivos. 
Essa é a verdade, e trabalhamos 
com verdade”, afirmou o 
governador.

Paulo Dantas criticou 
opositores ligados à área da 
segurança pública, acusando-
os de disseminar fake news 
e lacrações nas redes sociais. 
“Isso é crime, e vamos acionar 
a Justiça para combater essa 
desinformação.” De acordo 
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Governo acompanha diariamente os índices de criminalidade por meio de um sistema de monitoramento
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Paulo Dantas promete acionar Justiça contra 
desinformação sobre violência em Alagoas

MAIS UM ALIADO

Partido, que havia conquistado 65 prefeituras em outubro, passa a contar com 66 prefeitos

MDB celebra filiação de Marcelo Beltrão
e consolida liderança em Alagoas

O MDB, partido que mais 
elegeu prefeitos em Alagoas 
nas eleições municipais 
de 2024, celebrou nesta 
terça-feira, 21, a filiação de 
Marcelo Beltrão, prefeito 
de Coruripe. O evento 
aconteceu na sede do partido 
e contou com a presença de 
importantes lideranças, como 
o senador Renan Calheiros, 
o governador Paulo Dantas 
e diversos representantes do 
MDB no estado. Marcelo 
Beltrão, que havia sido eleito 
pelo PP, retorna ao MDB, 
legenda pela qual já exerceu os 
cargos de deputado estadual, 
vereador e prefeito de Jequiá 
da Praia.

Com a adesão de Marcelo 
Beltrão, o MDB, que havia 
conquistado 65 prefeituras em 
outubro, passa a contar com 

66 prefeitos. Esse número poderá aumentar 
nos próximos dias com a possível filiação dos 
prefeitos Jorge Nunes, de Feliz Deserto, e 
Felipe Jatobá, de Jequiá da Praia. Durante o 
evento, o senador Renan Calheiros, presidente 

do partido em Alagoas, destacou a trajetória 
de Marcelo Beltrão, reeleito em Coruripe com 
90,22% dos votos válidos, o maior percentual 
do estado.

Na ocasião, foi anunciado um acordo 

O governo do estado, 
segundo ele, acompanha 
diariamente os índices de 
criminalidade por meio de um 
sistema de monitoramento. “Os 
números apresentados [pela 
oposição] não condizem com 
a realidade. Entre os dias 1º e 
20 deste mês, tivemos menos 
homicídios do que nos últimos 
anos nesse mesmo período. Isso 
não significa que não ocorreram 
crimes, mas estamos reduzindo 
os índices”, reforçou.

A declaração de Paulo Dantas 
ocorre após o deputado estadual 
Leonam Pinheiro (União) 
divulgar um vídeo criticando 
o número de homicídios 
registrados em Alagoas em 
janeiro. A publicação, feita na 
noite da última segunda-feira 
(20), intensificou o debate 
público sobre segurança no 
estado.

Dantas finalizou reafirmando 
o compromisso de seu governo 
em combater a criminalidade e 
destacou que não permitirá que 
desinformações prejudiquem a 
percepção do trabalho realizado 
na área da segurança pública

que definirá Marcelo Beltrão 
como o próximo presidente 
da Associação dos Municípios 
Alagoanos (AMA) para o 
biênio 2025/2026. Para o 
biênio seguinte, 2027/2028, 
a presidência ficará com o 
prefeito de Pão de Açúcar, Jorge 
Dantas, também do MDB. O 
consenso entre os líderes evita 
disputas internas pelo comando 
da entidade, que ambos já 
presidiram anteriormente.

Estiveram presentes na 
solenidade o deputado federal 
Rafael Brito, o deputado 
estadual José Wanderley, o ex-
prefeito de Cacimbinhas Hugo 
Wanderley, além dos prefeitos 
Jorge Galvão (Jundiá), Géo 
Caldas (Ibateguara), Eduardo 
Bulhões (Santana do Ipanema) 
e Wagney Dantas (Batalha). 
Também participaram a 
ex-prefeita de Senador Rui 
Palmeira, Jeane Moura, e os 
ex-prefeitos Marcius Beltrão 
(Penedo) e Geraldo Filho 
(Carneiros).



serviços comerciais de mergulho e fotografia. 
A APA Costa dos Corais, criada em 1997, 
é a maior unidade de conservação marinha 

do Brasil, com 120 km de extensão entre 
Tamandaré, em Pernambuco, e Maceió, em 
Alagoas.
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A Justiça Federal em 
Alagoas determinou a 
suspensão das visitas e 
passeios turísticos à Lagoa 
Azul, localizada na Praia 
de Antunes, em Maragogi, 
uma das principais atrações 
do destino conhecido como 
“Caribe Brasileiro”. A decisão 
liminar suspende os efeitos 
de um decreto municipal que 
autorizava o turismo de massa 
na região, que integra a Área 
de Proteção Ambiental (APA) 
Costa dos Corais.

A ação foi proposta pelo 
Ministério Público Federal 
(MPF), que argumentou que 
o decreto municipal viola 
normas ambientais federais. 
Segundo o MPF, a exploração 
da Lagoa Azul não estava 
contemplada no plano de 
manejo da APA, criado para 
proteger o ecossistema local.

De acordo com o MPF, o 
decreto autorizava atividades 
que comprometem a 
preservação ambiental, como a 
visitação de até três catamarãs 
e 40 lanchas por dia, além de 

Ação foi proposta pelo MPF, que argumentou que o decreto municipal viola normas ambientais federais

ECONOMIA

TURISMO

Em Alagoas, as contratações somaram R$ 417 milhões, alta de 50%

 Justiça Federal suspende turismo na Lagoa Azul
em Maragogi, área de preservação ambiental

O Agroamigo, programa 
de microcrédito rural 
orientado do Banco do 
Nordeste (BNB), contratou 
R$ 8,6 bilhões em 2024 
em sua área de atuação, 
que abrange os estados 
nordestinos e parte de 
Minas Gerais e Espírito 
Santo. O volume de crédito 
representa um aumento de 
52% em comparação com o 
ano anterior, quando foram 
financiados R$ 5,6 bilhões. 
O avanço de 2024 é ainda 
maior (126%) com relação 
a 2022, que registrou R$ 
3,8 bilhões em contratos. 
Houve crescimento também 
no número de famílias 
atendidas. Foram mais de 
688 mil operações – alta 
de 17% em relação às 
contratações de 2023.

Segundo o presidente 
do BNB, Paulo Câmara, o 
Agroamigo está ampliando 
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BNB contrata 52% a mais na agricultura 
familiar pelo Agroamigo em 2024

sua atuação proporcionando inclusão social. 
“O Banco do Nordeste recebeu mais de 113 
mil clientes novos no Agroamigo, em 2024. 
São famílias que nunca tinham tido acesso a 
esse crédito e agora estão recebendo recursos 
para aplicar na sua plantação, criação de 
animais ou beneficiando sua produção. O 
presidente Lula nos deu essa missão de levar 
oportunidades a todos os lugares, atendendo 
principalmente os pequenos”, afirma.

 Assim como ocorreu no ano anterior, 
o Agroamigo encerrou 2024 com mais 
financiamentos a mulheres do que para 
homens. No total, 51,4% dos contratos 
realizados e 51,6% do montante financiado 

foram voltados ao público feminino. Com 
contratação de R$ 4,44 bilhões, mais de 
353 mil microempreendedoras rurais foram 
beneficiadas com crédito e orientação para 
desenvolver suas atividades e contribuir com 
o sustento da família.

O Agroamigo contratou R$ 417 
milhões somente em Alagoas, entre janeiro 
e dezembro de 2024, beneficiando os 
agricultores e agricultoras familiares em mais 
de 31 mil operações. O montante representa 
um aumento de 50% em relação ao valor de 
todas as contratações feitas em 2023, quando 
foram desembolsados R$ 278 milhões. No 
comparativo com 2022 (R$ 194 milhões), o 

O Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade 
(ICMBio) também se posicionou 
contra o turismo no local, 
destacando que os recifes da 
região possuem baixa resiliência 
e estão sendo ameaçados pela 
pressão humana. “A atividade é 
incompatível com os objetivos de 
conservação da APA”, reforçou 
o órgão.

Em nota, a Prefeitura 
de Maragogi informou 
que pretende recorrer da 
decisão. A administração 
municipal argumentou que a 
regulamentação foi elaborada 
com base na legislação ambiental 
e buscava conciliar o turismo 
sustentável com a preservação 
da biodiversidade.

A Lagoa Azul, com suas 
águas cristalinas e paisagem 
paradisíaca, tornou-se uma 
das atrações mais procuradas 
da região. Contudo, a decisão 
judicial busca preservar o frágil 
ecossistema da área, impedindo 
a exploração turística em 
desacordo com as normas de 
conservação ambiental.

Agroamigo em Alagoas cresceu 
115%.

Houve, também, aumento 
de 21% no número de 
contratações, passando de 
25.922 para 31.421. Cerca de 
4.830 clientes contrataram, 
no ano passado, pela primeira 
vez com o programa de 
microcrédito rural. De acordo 
com o superintendente estadual 
do BNB em Alagoas, Sidinei 
Reis dos Santos, uma das 
maiores vantagens do programa 
é a sua sistemática. “Os nossos 
programas de microcrédito 
tem uma metodologia 
diferenciada o que assegura a 
aplicação assertiva do crédito. 
Os agentes de crédito levam o 
Agroamigo aos 102 municípios 
de Alagoas, prestando um 
acompanhamento direcionado 
aos agricultores alagoanos e 
orientando sobre melhorias 
na gestão e produção de seus 
empreendimentos”, afirma.
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Distribuidora oferece sugestões de práticas para o bom uso do gás natural
SERVIÇOS

O verão é uma época 
de altas temperaturas e 
momentos de lazer. Para 
garantir que esses momentos 
sejam vividos com segurança, 
a Algás oferece sugestões de 
práticas responsáveis no uso 
do gás natural.

Manter os ambientes 
bem ventilados é uma das 
principais formas de prevenir 
acidentes e proporciona 
um uso mais seguro dos 
aparelhos conectados ao 
gás natural. Além disso, 
realizar a manutenção 
preventiva dos equipamentos 
é indispensável. Verifique 
regularmente as condições 
de fogões, aquecedores e 
conexões, garantindo que 
tudo esteja em perfeito estado 
de funcionamento.

É importante ressaltar 
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que improvisações, como adaptações em 
mangueiras ou conexões por mais simples que 
pareçam, devem ser evitadas. Sempre procure 
profissionais qualificados para instalações ou 
reparos, assegurando que os aparelhos operem 
conforme as normas de segurança.

Mesmo no verão, quando aquecedores 
de água são menos utilizados, é importante 
verificar regularmente suas condições. Caso 
fiquem inativos por períodos prolongados, 
recomenda-se desligá-los para evitar danos ou 
desgastes desnecessários.

No caso das churrasqueiras a gás, 
frequentemente utilizadas nessa estação, 
priorize locais abertos ou bem ventilados para 
o seu uso. Nunca deixe o equipamento sem 
supervisão, garantindo a segurança de todos ao 
redor.

Com essas práticas, é possível aproveitar 
os benefícios do gás natural, uma fonte de 
energia limpa, eficiente e sustentável, com total 
tranquilidade durante o verão. Segurança e 
cuidado são prioridades para que você desfrute 
do melhor que a estação pode oferecer.

Algás oferece dicas sobre o uso
seguro do gás natural no verão

Sesau alinha plano para expandir cirurgias eletivas em
Alagoas pelo Programa Mais Acesso a Especialista

SAÚDE

A Secretaria de 
Estado de Saúde (Sesau) 
promoveu, nesta quarta-
feira (22), uma reunião 
para construção do plano 
destinado ao Programa 
Mais Acesso a Especialista 
(PMAE). A iniciativa 
aconteceu na sede da 
pasta, em Jaraguá, e reuniu 
coordenadores e técnicos, 
além de representantes 
dos 10 municípios 
responsáveis pela execução 
do programa que são 
Maceió, Pilar, São Miguel 
dos Campos, Palmeira 
dos Índios, Santana do 
Ipanema, Coruripe, 
Batalha, Arapiraca, Penedo 
e Teotônio Vilela.

Presente na reunião, 
o gerente de Estratégias 
de Acesso de Serviços 
de Saúde da Sesau, Juan 
Fagundes, explicou que 
o objetivo do programa 
é oferecer apoio técnico 

e financeiro aos estados e municípios para 
a organização dos serviços e aceleração 
do atendimento, combatendo o problema 
crônico de filas de espera para atendimentos 
especializados no Sistema Único de Saúde 
(SUS).

Juan Fagundes destacou que no ano 
passado foram realizados 7.859 procedimentos 
a um custo de R$ 11.291.280,89.

“Serão investidos 18 milhões de reais, 
de recursos federais, nesse programa ao 
longo de 2025. Nesta etapa serão avaliadas 
as demandas dos municípios e quais 
procedimentos serão realizados ao decorrer 
do ano, sempre levando em consideração 
critérios técnicos e de necessidade social da 
população”, explicou o gerente. 

Para o secretário executivo de Regulação e 
Gestão da Sesau, Igor Montteiro, o momento 
é importante para a parceria entre diferentes 
esferas da administração pública para o 
avanço do SUS.

“Nessa nova etapa, em parceria com o 
governo federal e municípios, Alagoas segue 
de forma mais eficiente, assegurando o 
acesso a cirurgias eletivas promovendo assim 
segurança clínica e bem estar para a toda a 
população alagoana”, reforçou.

Iniciativa beneficiará todos os 102 municípios alagoanos, combatendo o problema crônico de filas de espera



negociação ainda depender de detalhes da saída do 
craque do futebol saudita, o clube paulista já está 
se preparando para abraçar o retorno de seu ex-
jogador. O custo de tê-lo de volta será elevado, com 
o Santos prometendo arcar com valores expressivos, 
que englobam não apenas salários, mas também 

direitos de imagem e acordos de patrocínios que 
estão sendo negociados.

Em comparação a outros nomes que estavam 
em pauta, como Dudu e Gabigol, o custo para 
manter Neymar será consideravelmente mais alto. 
Embora os números exatos ainda não tenham sido 
divulgados, a presidente do Santos, no entanto, 
já iniciou articulações para garantir que o clube 
tenha recursos suficientes para suportar essa 
carga financeira. Para tanto, além de atrair novos 
patrocinadores, o Peixe também trabalhará com o 
redirecionamento de verbas de contratos antigos, 
como as cotas de transmissão de TV.

O departamento de marketing, que conta 
com Armênio Neto, ex-responsável por grandes 
negócios no passado, é considerado fundamental 
nesse processo. Ele foi o responsável por manter 
Neymar no Brasil por mais tempo durante sua 
passagem anterior pelo Santos. Além disso, o projeto 
já está alinhado com a presidência, e o otimismo 
tomou conta do clube, que tem como principal 
objetivo garantir que todos os setores financeiros 
funcionem de forma integrada para permitir a 

uma derrota por 3 a 1 para o Gil Vicente, em 
uma partida onde Bruno fez críticas públicas 
à ausência de Pepê. O jogador, por sua vez, 
rebateu as declarações e apontou um suposto 
boicote nos treinamentos.

O Porto ocupa a terceira posição na tabela 
e ainda se encontra a quatro pontos do líder 
Sporting, o que evidenciou a insatisfação 

da diretoria com a situação. Mesmo com 
a eliminação precoce na Taça da Liga, os 
problemas internos foram apontados como o 
principal fator que levou à queda de Bruno. 
O treinador de 42 anos, que tem vasta 
experiência em clubes como Nantes e Vitória 
de Guimarães, estava tentando se firmar 
no Porto, mas a crise resultou em sua saída 
precoce.

Com a demissão de Artur Jorge do 
Botafogo, o clube carioca também está 
em busca de um novo comandante para a 
temporada 2025. A saída do português, que 
levou o time à conquista da Libertadores e 
do Brasileirão, deixou um vazio no cargo. 
Nesse cenário, Vítor Bruno é visto como um 
candidato forte para assumir o time alvinegro, 
principalmente devido ao histórico recente 
de técnicos portugueses que passaram pelo 
clube, como Luís Castro e Bruno Lage.

A troca de técnicos no Porto e as 
especulações sobre o Botafogo coincidem 

Porto vive turbulência interna após demissão de 
Vítor Bruno e Botafogo mira técnico português 

O Santos está empenhado 
em construir um plano 
financeiro robusto para receber 
Neymar, que está em processo 
de rescisão com o Al-Hilal, da 
Arábia Saudita. Apesar de a 

Clube paulista articula plano para contratar craque enquanto aguarda rescisão com Al-Hilal
PLANEJAMENTO DE IMPACTO

VIRADA DE JOGO

Santos se prepara para o retorno de Neymar, 
mas com desafios financeiros pela frente

Vargas permanece CRB insiste Royal pressionado

Eduardo Vargas decidiu continuar 
no Atlético-MG, frustrando 
o interesse de outros clubes 
brasileiros que buscavam 
sua contratação. O chileno, 
fundamental na estrutura ofensiva 
do Galo, escolheu disputar a 
Libertadores de 2025 com a equipe 
mineira, reforçando o elenco para a 
competição continental. A decisão 
reforça o compromisso do jogador 
com o projeto atleticano, que 
busca novamente o protagonismo 
internacional após anos de 
expectativas e investimentos.

O CSE oficializou a contratação 
de Toninho Andrade como novo 
treinador, trazendo experiência 
para a temporada de 2025. O 
técnico, com passagens por 
clubes de tradição no cenário 
nacional, assume o comando em 
um momento de instabilidade 
no Campeonato Alagoano, onde 
o time ainda não encontrou o 
equilíbrio. A expectativa é que 
Andrade consiga reorganizar a 
equipe e implementar um padrão 
de jogo competitivo, garantindo 
melhores resultados no curto 
prazo.

O CRB retomou as negociações 
para contratar o zagueiro Luis 
Segovia, atualmente no Botafogo, 
em busca de fortalecer sua defesa. 
Apesar de dificuldades financeiras, 
o clube alagoano tenta viabilizar 
a transferência do equatoriano, 
visto como peça importante para 
compor o setor defensivo em 2025. O 
jogador, por sua vez, avalia a proposta 
enquanto a diretoria regatiana 
mantém otimismo quanto ao desfecho 
positivo das conversas.

O lateral brasileiro Emerson Royal 
pode estar de saída de seu clube 
europeu, diante da pressão de um 
gigante continental para contratar 
Kyle Walker. Com a chegada iminente 
do inglês, Royal se vê em posição 
delicada e desperta o interesse 
de outras equipes no mercado. A 
situação movimenta os bastidores e 
pode resultar em uma transferência 
já na próxima janela, marcando 
mais uma mudança significativa na 
carreira do jogador.

O Porto está 
atravessando uma fase 
conturbada, com a 
demissão de Vítor Bruno, 
que não resistiu aos 
resultados negativos no 
Campeonato Português. 
Após derrotas para 
Nacional e Gil Vicente, a 
relação tensa entre o técnico 
e o elenco, especialmente 
com o atacante brasileiro 
Pepê, culminou em sua 
saída. A decisão de despedir 
o treinador veio logo após 

CSE define
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chegada do craque.
Entretanto, o maior obstáculo 

ainda é a liberação de Neymar pelo 
Al-Hilal. O clube saudita tem um 
contrato válido até junho de 2025 
com o atacante, o que implica em 
um pagamento de cerca de R$ 400 
milhões para o atleta. Para antecipar 
a rescisão, Neymar deverá abrir mão 
de parte desse montante, o que é 
visto como uma possibilidade, mas 
sem garantia de que isso aconteça a 
curto prazo.

Embora as negociações sigam 
em segredo, tudo indica que o 
Santos estará preparado para agir 
rapidamente, caso Neymar se torne 
oficialmente um jogador livre no 
mercado. Nos bastidores, o clube 
aguarda os próximos passos para 
garantir que o projeto financeiro 
não só funcione, mas também seja 
sustentável.

em um momento crítico para 
ambos os clubes. Bruno, que 
estava pressionado no Porto, 
tem como desafio agora dar 
continuidade ao bom trabalho 
que fez em outros clubes, 
enquanto o Botafogo busca 
um treinador que siga a linha 
vitoriosa do técnico anterior.

Com o futuro de Vítor 
Bruno em aberto, o Botafogo 
deve tomar uma decisão 
rápida para não perder mais 
tempo em sua preparação 
para os próximos desafios. A 
chegada de um novo técnico 
poderá trazer mais estabilidade 
e resultados consistentes 
ao clube, que não esconde 
seu desejo de manter-se 
competitivo nas competições 
nacionais e internacionais.
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Ex-treinador do Porto, que teve desentendimentos com Pepê, pode assumir o comando alvinegro
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POATAN AZARÃO

CRISE RUBRO NEGRA

CAPACETE REVELADO

VASCO COMPACTO

Alex Poatan entra como azarão 
contra Magomed Ankalaev no UFC 

313, segundo as casas de apostas. 
O brasileiro, no entanto, aposta 

em sua experiência e na potência 
de seus golpes para surpreender o 
adversário em Las Vegas. Apesar 

do favoritismo de Ankalaev, 
Poatan já mostrou que é capaz de 

reverter expectativas, como em suas 
históricas lutas no octógono.

O Flamengo vive um de seus 
momentos mais críticos, com 

atuações que deixaram os 
torcedores frustrados e sem 

paciência. Apontado como “o pior 
Flamengo de todos os tempos” 
pelo jornalista Bruno Voloch, o 
time sofre com erros defensivos 
recorrentes e falta de reação nos 
jogos. A temporada já começa 

sob desconfiança, com cobranças 
intensas sobre diretoria e comissão 

técnica.

Lewis Hamilton revelou o design de 
seu primeiro capacete como piloto 
da Ferrari, um marco para a nova 
fase de sua carreira na Fórmula 
1. O modelo combina as cores 

tradicionais da escuderia italiana 
com detalhes personalizados do 
heptacampeão, simbolizando a 

união entre tradição e ambição. A 
expectativa é alta para a estreia do 
britânico na pré-temporada com o 

novo time.

O técnico Fábio Carille destacou 
a necessidade de o Vasco atuar 
de forma mais compacta e com 

maior controle da posse de bola. 
Em sua visão, o ajuste tático será 
fundamental para que a equipe 

seja mais competitiva ao longo da 
temporada. A estratégia já começou 

a ser trabalhada nos treinos, com 
foco em equilíbrio defensivo e 
transições rápidas no ataque.
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FASE ASCENDENTE

CSA vence Confiança e mantém 100%CSA vence Confiança e mantém 100%
de aproveitamento na Copa do Nordeste de aproveitamento na Copa do Nordeste 

Azulão celebra quinta vitória 
consecutiva e projeta clássico 

importante no Campeonato Alagoano

Palmeiras perde negociação por ClaudinhoPalmeiras perde negociação por Claudinho
para o Al Sadd e Leila se mostra frustrada para o Al Sadd e Leila se mostra frustrada 

O Palmeiras viu 
suas expectativas serem 
frustradas nesta terça-feira, 
quando o meia Claudinho, 
que havia dado sua palavra 
de que jogaria no clube, 
decidiu fechar com o Al 
Sadd, do Catar. O Palmeiras 
já havia chegado a um 
acordo com o Zenit, da 
Rússia, e o jogador havia 
se comprometido com 
a proposta alviverde. No 
entanto, no momento 
final da negociação, o 
estafe do atleta comunicou 
uma mudança de planos, 

O CSA iniciou sua 
participação na Copa do 
Nordeste com o pé direito, 
vencendo o Confiança por 2 
a 1 na estreia da competição. 
Com o resultado, o time 
alagoano manteve o seu 
100% de aproveitamento em 
2025, alcançando a quinta 
vitória consecutiva. A boa 
fase do Azulão é marcada 
não apenas pelos resultados 
positivos, mas também pela 
consistência no desempenho 
dentro de campo, com 

GOL PERDIDO

O clube paulista tenta superar 
frustração após jogador preferir 
oferta do time árabe ao alviverde

deixando a presidente Leila Pereira 
visivelmente frustrada.

Leila, que havia conversado 
diretamente com Claudinho e 
acreditava que o jogador optaria pelo 
Palmeiras, declarou sua surpresa 
ao saber da escolha do jogador por 
uma oferta do time árabe. Segundo 
a presidente, o clube paulista fez uma 
proposta vantajosa, de 17 milhões 
de euros (aproximadamente R$ 
117 milhões), que foi aceita por 
Claudinho. No entanto, a mudança 
de rumo nos últimos momentos 
pegou o Palmeiras de surpresa, o que 
gerou uma sensação de desconforto 
nos bastidores.

Agora, com a desistência de 
Claudinho, o Palmeiras segue em 
busca de um novo reforço para o 
ataque. Abel Ferreira, que pediu 
contratações para todas as linhas, 
terá que voltar ao mercado para 
encontrar um jogador de qualidade 
para substituir a possível chegada do 
brasileiro. Além disso, o Palmeiras 
ainda precisa se reforçar nas posições 
de zaga e meio-campo, atendendo 
aos pedidos de seu treinador.

A frustração no Palmeiras é 
compreensível, pois a negociação 
com Claudinho parecia ser a 
peça-chave para o setor ofensivo. 
A tentativa de realizar um grande 

destaque para a solidez defensiva, já 
que a equipe sofreu apenas um gol nos 
últimos cinco jogos.

Capitão do time, Gustavo Nicola 
comemorou a vitória e elogiou a 
entrega dos jogadores, destacando 
que o CSA soube controlar o jogo, 
mesmo quando o Confiança 
conseguiu diminuir o placar. O time 
agora foca no clássico das multidões, 
que será disputado no próximo 
sábado, pelo Campeonato Alagoano. 
Esse confronto promete ser mais 
um desafio para o grupo, que busca 
continuar sua trajetória vitoriosa.

O técnico Higo Magalhães tem 
sido elogiado pelo trabalho à frente do 
time, que tem mostrado uma ótima 
organização tática e uma enorme 
dedicação em campo. O treinador, 
que comanda o Azulão desde 2024, 
também destaca o foco de seus 
jogadores, que vêm conseguindo lidar 
com a pressão e seguem firmes em 
busca de bons resultados em todas as 
competições.

Com cinco vitórias consecutivas, 
o CSA chega à Copa do Nordeste com 
moral. A confiança dos jogadores e 
da comissão técnica é alta, e o time 

investimento para a temporada 
2025, entretanto, acabou não 
se concretizando, o que coloca 
pressão sobre a diretoria para 
encontrar um substituto à 
altura. A janela de transferências 
se aproxima do fim, e a 
expectativa é de que o clube 
reaja rapidamente.

Com os recentes 
movimentos do mercado, o 
Palmeiras deve intensificar suas 
investidas em outros nomes, 
tentando não perder tempo para 
garantir os reforços desejados e, 
assim, reforçar o elenco para os 
desafios que vêm pela frente.

promete dar muito trabalho para 
seus adversários na competição. 
A torcida azulina, empolgada 
com os números, tem sido um 
importante apoio para a equipe 
em cada jogo.

Agora, o CSA se prepara 
para o clássico, onde a expectativa 
é de mais uma grande atuação. A 
equipe segue com um bom ritmo 
e espera manter a sequência 
de vitórias no Campeonato 
Alagoano e na Copa do Nordeste, 
mirando grandes conquistas 
nesta temporada.
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